

Philippe Vasseur lance le Forum mondial de l'économie responsable

Quand on a été journaliste (cofondateur notamment avec Robert Hersant du *Figaro Économie*), député (du Pas-de-Calais), ministre (de l'Agriculture), et aujourd'hui banquier (président du Crédit mutuel Nord Europe), comment mettre cette riche expérience au service d'une grande cause commune ? Pour Philippe Vasseur, également depuis deux ans président de l'association Alliances œuvrant pour la responsabilité sociale et environnementale au sein des entreprises du Nord-Pas-de-Calais, une grand-messe planétaire sur le sujet s'imposait. Il met ainsi sur orbite à Lille, les 23, 24 et 25 octobre prochain, le premier Forum mondial de l'économie responsable. Si la vocation de l'économie est de créer des richesses, « comment faire une entreprise plus humaniste, mais aussi sauver le capitalisme » en est l'enjeu. Les premières rencontres internationales auront

pour thème la diversité et l'égalité des chances pour l'emploi. Deux mille participants sont attendus. Après les travaux de 2008 (nourrir et protéger la planète) et de 2009 (les finances responsables et solidaires), la convention d'octobre 2010 débouchera sur un « Manifeste de l'économie responsable ». À la veille du « Grenelle de l'environnement », le natif du Touquet, homme d'influence proche notamment des Mulliez, a voulu faire du forum « une initiative d'entreprise ». S'il a prévenu Nicolas Sarkozy et François Fillon, il n'y a « volontairement pas invité de politiques ». Les Auchan, Holder (Paul, Ladurée...) Bonduelle, Suez et autres Leroy Merlin financent d'ailleurs aux deux tiers (6 millions d'euros) l'événement. Que « la collectivité des hommes d'entreprise se mobilise est capital pour aller au-delà de la loi. Celle-ci est nécessaire, mais ne suffit pas. On veut faire du concret », martèle Philippe Vas-



« Une initiative d'entreprises », insiste l'ancien ministre. DR

seur. À 64 ans, après les médias (il œuvra aussi à TF1 et aux *Échos*) et la politique qu'il avait quittée en 2000 parce qu'il avait « le sentiment de ne plus s'appartenir », ce père de trois enfants, grand-père moderne, administrateur d'Eurotunnel, de Holder, du CIC, de l'Edhec... et fan de saxo, continue ainsi d'aller de l'avant. « Avec le sentiment de faire quelque chose d'utile. »

BNP PARIBAS

Louis Bazre, 53 ans, devient responsable de territoire au Brésil chez BNP Paribas. Il remplace Bernard Mencier qui quitte ses fonctions exécutives, mais reste président du conseil de surveillance de la banque au Brésil. HEC entré dans le groupe en 1977, Louis Bazre était depuis 2003 en charge de territoire suisse, où l'établissement occupe la place de première banque étrangère. Pascal Boris, 51 ans, qui lui succède à ce poste aura pour mission de conforter cette position. HEC, également diplômé de la New York University et de la London Business School ce dernier était depuis 1999 responsable de territoire pour le Royaume-Uni. Ludovic de Montille, 51 ans, HEC, ENA, jusque-là Senior Banker à Paris, le remplace à Londres.

VEDIOR

Abdel Aïssou, sous-préfet de Senlis, ancien collaborateur de Dominique de Villepin place Beauvau, rejoint Védior France comme directeur général délégué en char-